



Otras secciones

Blog Juventino Galvez

Añadir nuevo comentario



Sin votos aún

Su voto: Nada



Perfil Ambiental de Guatemala: Próximamente

Desde la primera entrega realizada en 1984 y con la reactivación del proceso de producción del Perfil Ambiental en el año 2002, la Universidad Rafael Landívar (URL), a través del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA) ha generado cinco ediciones incluyendo la que estaremos entregando próximamente en nuestras instalaciones, de manera gratuita.

Juventino Gálvez

Viernes, 20 Julio, 2012 - 01:57



“a los largo de estos diez años de observación del ambiente natural y sus relaciones recíprocas con la sociedad, prácticamente la totalidad de los indicadores analizados reflejan un continuo y cada vez más profundo deterioro”

Cada una de las entregas del Perfil Ambiental ha proveído una lectura actualizada de eventos clave, relativos a la situación del ambiente natural de

Juventino Galvez es guatemalteco, ingeniero en Recursos Naturales, con una maestría en Gestión de la Biodiversidad. Tiene experiencia en los ámbitos público, privado, académico y en organismos internacionales. Ha recibido reconocimientos por excelencia académica ó desempeño profesional de todas las entidades donde ha se ha formado. Prefiere los espacios naturales y sueña con un país más equitativo y con una naturaleza sana. Actualmente es director del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA) de la Universidad Rafael Landívar.

Notas Recientes:

- [Confrontación por el desarrollo rural: ¿inevitable?](#)
- [Respuestas ambientales de show](#)
- [Subdesarrollo sostenible \(II\)](#)
- [Subdesarrollo sostenible \(I\)](#)
- [El desprecio por lo ambiental](#)

Archivo

- [Diciembre 2012](#) (1)
- [Noviembre 2012](#) (2)
- [Octubre 2012](#) (1)

Guatemala y ha analizado también sus causas y consecuencias. Las bases de datos construidas durante este periodo, relativamente largo, nos han permitido analizar y explicar tendencias de un conjunto de indicadores vinculados a los principales componentes del ambiente natural y a las relaciones entre este y las dinámicas económicas, sociales y político-institucionales.

Durante esta década de trabajo, el proceso de producción del Perfil Ambiental de Guatemala ha estado marcado por los siguientes propósitos: (i) Medir, analizar, interpretar y comunicar el estado de situación de los elementos del subsistema natural y las interacciones recíprocas con los subsistemas económico, social y político-institucional; (ii) Analizar las principales tendencias en torno a los indicadores-señal utilizados y brindar elementos de juicio que permitan anticipar acciones institucionales para prevenir mayores niveles de riesgo en la búsqueda del bienestar humano; (iii) Recomendar acciones de política pública, pautas de relacionamiento privado con el entorno natural así como acciones ciudadanas que conduzcan al resguardo, recuperación, mejora, defensa y uso apropiado de los bienes y servicios del subsistema natural de Guatemala y; (iv) Estimular la adopción de acciones territoriales con la escala, continuidad y esfuerzo humano, financiero y físico acorde a la dimensión, profundidad y complejidad de los problemas y crisis ambientales que afectan de manera sistemática la vida ordinaria de todos los guatemaltecos, principalmente los más pobres.

Estos propósitos se han fortalecido sistemáticamente y han permitido generar una corriente de reflexión y acciones en torno del valor estratégico de los bienes y servicios del ambiente natural. Sin embargo, múltiples hechos nos siguen mostrando que esta corriente aun no es suficiente para revertir o al menos estabilizar las trayectorias de agotamiento, deterioro y contaminación a las que están expuestos los componentes vitales de nuestro ambiente natural.

Esta realidad resulta tan desalentadora como desafiante pues en un país como el nuestro, con una vulnerabilidad sistémica de gran profundidad y que resulta sumamente pesada para todos pero particularmente para el 74.8% de la población rural que se enfrenta cotidianamente a la pobreza, la degradación ambiental equivale a un verdadero tiro de gracia. Como agravante a esta realidad local, nuestra sociedad ya se enfrenta, a lo largo y ancho del territorio, a condiciones de vida más hostiles, derivadas del cambio global del clima.

[Septiembre 2012](#) (2)

[Agosto 2012](#) (3)

[Julio 2012](#) (3)

[Junio 2012](#) (2)

[Mayo 2012](#) (3)

[Abril 2012](#) (2)

[Marzo 2012](#) (3)

[Febrero 2012](#) (2)

[Enero 2012](#) (3)

[Diciembre 2011](#) (1)

[Noviembre 2011](#) (4)

[Octubre 2011](#) (3)

[Septiembre 2011](#) (3)

[Agosto 2011](#) (4)

[Julio 2011](#) (3)

[Junio 2011](#) (5)

[Mayo 2011](#) (4)

[Abril 2011](#) (4)

[Marzo 2011](#) (4)

[Febrero 2011](#) (1)

Debemos advertir, que a los largo de estos diez años de observación del ambiente natural y sus relaciones recíprocas con la sociedad en su sentido más amplio, prácticamente la totalidad de los indicadores analizados reflejan un continuo y cada vez más profundo deterioro. Más grave aún resulta advertir que durante este tiempo, las instituciones ambientales han decaído en importancia relativa dentro del aparato estatal, se ven cada vez más pequeñas frente a la envergadura de las crisis ambientales, se mantiene una peligrosa apatía política frente a las necesidades de revalorizar el ambiente natural y asumir con seriedad la gestión ambiental al tiempo que se insiste, desde estas esferas, por la profundización de los esquemas de extracción de bienes naturales en marcos que solo nos garantizan más miseria. Estas circunstancias también son fuentes que exacerban las crisis sociales, particularmente cuando se violentan los derechos de los pueblos a decidir sobre el uso y el futuro de los territorios que habitan.

Por medio de esta próxima entrega, mantenemos viva la esperanza de que se eleve el nivel de entendimiento e interés individual y colectivo acerca de la necesidad de cambiar la valoración de nuestro ambiente natural y consecuentemente la acción, para evitar que unos pocos, aferrados a intereses economicistas de corto plazo, socaven la base sobre la cual se sustenta el bienestar de todos, en el largo plazo.

Comentarios

[indiquen por favor donde sera](#)

Enviado por Anónimo en 20 Julio, 2012 - 17:48



indiquen por favor donde sera entregado el documento. Tenemos todos los anteriores y necesitamos este. Buen trabajo y animo

Puntos: 0

responder

Añadir nuevo comentario

Su nombre *

Correo electrónico *

El contenido de este campo se mantiene privado y no se

mostrará públicamente.

Página principal

Comentario *



[Más información sobre los formatos de texto](#) 

Formato de texto Filtered HTML

- Las direcciones de las páginas web y las de correo se convierten en enlaces automáticamente.
 - Etiquetas HTML permitidas: <a> <cite> <blockquote> <code> <dl> <dt> <dd>
- Saltos automáticos de líneas y de párrafos.

CAPTCHA

Esta pregunta se hace para comprobar que es usted una persona real e impedir el envío automatizado de mensajes basura.



Otras secciones

PLAZAPÚBLICA
periodismo de profundidad

Universidad Rafael Landívar Vista Hermosa III,
Campus Central, zona 16
casa Plaza Pública junto al edificio "O" PBX (502)
2426-2644 email: plaza@plazapublica.com.gt